
- 1 -

議 事 概 要

１ 会議の名称
令和 6年度第２回長久手市中央図書館運営協議会

２ 開催の日時
令和７年３月１４日（金） 午後 2時から 3時 30分まで

３ 開催場所
長久手市中央図書館 2階 ＡＶルーム

4 出席者
(委員長） 伊藤 真理
(副委員長） 吉田 真理子
(委員） 加藤 広也

板倉 純子

（事務局）
教育部部長 山端 剛史
中央図書館長 二之部 香奈子
図書係長 水野 香織
同係専門員 曽我 竜彦

5 欠席者
堀場 哲明

6 会議の公開・非公開
公開

7 傍聴者
なし

8 審議の概要

報告事項
⑴ 令和６年度事業報告
ア 利用状況
イ 中央図書館 事業進捗状況管理表
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ウ 蔵書点検結果
エ 第 3次長久手市子ども読書活動推進計画

令和６年度進捗状況一覧
オ 窓口等運営業務委託及び施設管理業務委託について

⑵ その他
審議事項
⑴ 令和７年度事業概要
⑵ 第３次長久手市子ども読書活動推進計画

令和７年度目標値一覧
⑶ その他

その他

9 問合先
長久手市教育委員会 中央図書館
TEL 0561－63－8006

議 事 録
事務局 会議成立確認

事務局 議事の進行については、委員長にお願いします。
それでは、議事に入る前に、委員長挨拶をお願いします。

委員長 あいさつ

事務局 それでは、議事進行の方をお願いします。
＜報告事項＞
委員長 それでは、報告事項について、事務局からお願いします。

事務局 【報告事項資料 1・２を事務局から説明】

委員長 何かご質問などはありますか。

委員 資料１の利用状況ですが、令和５年度と令和６年度を比較すると、貸出利用
者数を入館者数で割ると、令和 5年度は 51.6％で令和 6年度は 44.4％で 7％
下がっています。どのような理由ですか。
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事務局 入館者数が減っている原因ですが、貸出回転率が大きな理由です。令和 6年
4月から貸出冊数を 5冊から 10 冊へ増やし、貸出期間を 2週間から 3週間に
延ばしていますが、委託開始前に行った利用者アンケートをみると貸出期間
を延ばしてほしいという意見が貸出冊数を増やしてほしいという意見より多
い結果でした。たくさん本を借りて自宅でゆっくり読まれたい方が多かった
ということだと考えます。 また、特に夏季については、猛暑のため、外出を
控える市民が多かったことも考えられます。

委員 入館者数のカウントですが、返却ポストへの返却はカウントされますか。

事務局 カウントされません。

委員長 中央図書館の連携事業ですが、潜在利用者の発掘に力を入れてもらいたいと
思います。

委員 ホームページでの閲覧回数も増えています。閲覧時間やページ数も把握し
ていますか。

事務局 時間やページ数は把握していません。予約件数は対前年度比で 24％増加し
ています。予約申込者の７割程度がインターネットからの予約のため、ホー
ムページ閲覧数増加の理由の 1つと考えています。

事務局 【報告事項資料 3～4を事務局から説明】

委員 資料４の２－４図書ボランティアとの協働ですが、ブックスタート事業にボ
ランティアさんが関わっています。親子が１対１でふれあい、ボランティア
の方がお母さん方と会話をすることは大変よいことだと思います。

委員長 ブックスタートですが、読み聞かせをすることはとてもよいことです。詳細
を知れてよかったと思います。

委員 第１子のブックスタートは特に大切です。また、2025 年の北中図書室新春イ
ベントですが、写真がついてとてもよいと思います。北中学校、北小学校だ
けしか掲載していないのはなぜですか。

事務局 イベントの例として、直近の報告書を提示しました。他にもいくつか実施し
ています。
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委員 評価を数字で出せないところでは、底辺を広げていくようにしてください。

事務局 今後もPRをしていきたいと思います。

委員 学校連携司書に北中学校の教員との連携をしてもらい、大変感謝しています。

＜審議事項＞
委員長 それでは、審議事項について事務局からお願いします。

事務局 【審議事項資料 6～7を事務局から説明】

委員長 何かご質問などはありますか。

委員 現在、文化の家が閉館して部屋が取れない状況です。代わりに図書館のAV
ルームを取るようなケースは増加すると思います。

事務局 文化の家の閉館に対しては柔軟に対応していきたいと考えます。

委員 読み聞かせはとても大切です。読み聞かせを行う団体をもっと増やしても
らいたいと思います。

委員 おはなし会は土日のみですか。

事務局 平日も行っています。公共図書館では読み聞かせを継続していくことはとて
も重要です。読み聞かせ団体については、事務局で検討します。

委員長 資料６についてですが、２の事業概要の⑵図書業務の「エ団体貸出」と、⑸
行事の「イ企画イベント」の内容を追加修正した方がよいと思います。

事務局 資料 6は、2の事業概要の⑵図書業務の「エ団体貸出」の「放課後子ども教
室」の前に「小中学校」を追加し「地域共生ステーション（市が洞）」を「地
域共生ステーション」に、「保育園」の前に「児童館」を追加します。また、
⑸行事の「イ企画イベント（委託事業者による）」を「イ企画イベント」に、
「年１回」を「年数回」に追加修正します。

委員長 審議事項について承認することでよろしいでしょうか。

委員 委員拍手
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委員長 それでは、審議事項について承認することといたしました。

委員長 それでは、4のその他ですが、事務局から何かありますか。

事務局 教科書センター設置について、時計塔の故障について、都市計画決定に
よる図書館の大規模改修について説明。

委員長 大規模改修について、来年度から関連業務が増え忙しくなります。様々な企
画を取り入れ頑張って行ってください。

その他意見なし

事務局 令和 7 年度第 1 回の会議は令和７年 5 月から６月頃を予定しております。

委員長 それでは、これをもちまして令和 6年度第２回中央図書館運営協議会を終了
します。ありがとうございました。


